

Observation générale

La commission rappelle que l'examen médical des gens de mer est étroitement lié à la santé des marins, à la santé de l'ensemble des personnes à bord et à la sécurité de la navigation maritime.

En premier lieu, l'examen médical a pour but d'assurer non seulement que le marin ne souffre d'aucune maladie, mais également qu'il jouit d'une bonne santé et ne présente pas de risque sanitaire pour d'autres personnes à bord ou pour la sécurité maritime en raison de son incapacité de travailler. En raison de la tendance actuelle à la réduction des effectifs à bord, l'incapacité d'un seul marin entraîne une surcharge de travail pour les autres membres de l'équipage, lesquels peuvent s'en trouver eux-mêmes affectés et dans l'incapacité de travailler, ce qui peut compromettre la sécurité maritime.

En second lieu, l'examen médical est pratiqué afin de vérifier l'aptitude physique du marin à occuper un poste particulier à bord et de s'assurer qu'il ne souffre pas d'une affection susceptible d'être aggravée par les conditions de service en mer.

La commission prie les gouvernements de préciser dans leurs prochains rapports de quelle manière l'autorité compétente assure le contrôle effectif de la réalité et de la qualité de l'examen médical des marins étrangers non résidents, notamment lorsque l'examen est effectué dans le pays de résidence ou de domicile du marin.